



Résumé de la séance par Fabrice Balanche

Le 8 décembre 2024, le chef jihadiste, Abou Mohamed al-Jolani, s'emparait de Damas après une offensive éclair de 12 jours qui mit fin au régime de Bachar al-Assad. Ce qui paraît une victoire éclair est l'aboutissement de treize années de guerre civile où la Syrie fut l'épicentre d'un conflit international entre l'Occident et l'axe eurasiatique (Russie, Chine et Iran). Le pays sort du conflit exsangue, profondément divisé et sous le joug d'une République islamique autoritaire hostile aux minorités et aux laïcs. Un premier massacre communautaire eut lieu en mars 2025 parmi la population alaouite, considérée comme liée à l'ancien régime et surtout hérétique. Malgré cela, les Occidentaux ont décidé de lever les sanctions sur le pays pour l'aider à se relever.

On December 8, 2024, Abu Mohamed al-Jolani, a leader of the jihadist movement, captured Damascus in a stunning 12-day offensive. This marked the end of Bashar al-Assad's regime and culminated thirteen years of devastating civil war in Syria, a country that became the focal point of a global conflict between the West and the Eurasian alliance (comprising Russia, China, and Iran). The country emerged from the conflict unscathed, but deeply divided, and with an authoritarian Islamic Republic hostile to minorities and secularists. In March 2025, a first sectarian massacre took place among the Alawite population, who were considered linked to the old regime. Above all, they were heretics. Despite this, Western powers chose to end sanctions against the country, hoping to facilitate its recovery.